

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

ENTREGA DE LA LEY CONTRA EL CRIMEN ORGANIZADO

CASA PRESIDENCIAL

LUNES, 30 DE OCTUBRE DE 2006

EL PASADO 15 DE SEPTIEMBRE, MIENTRAS CELEBRÁBAMOS NUESTRA LIBERTAD DE INDEPENDENCIA, DESARROLLAMOS UNA REUNIÓN QUE CATALOGAMOS COMO HISTÓRICA, DIVERSOS MIEMBROS DE LA SOCIEDAD, LA CORTE SUPREMA, SUS MAGISTRADOS, LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, SUS DIPUTADOS, PARTIDOS POLITICOS, GABINETE DE SEGURIDAD DEL GOBIERNO CENTRAL Y LA EMPRESA PRIVADA. ACORDAMOS IMPLEMENTAR VARIAS INICIATIVAS QUE DE FORMA INTEGRAL NOS AYUDARAN A COMBATIR LA DELINCUENCIA, A DISMINUIR EL RIESGO SOCIAL Y A CIMENTAR LAS BASES PARA QUE LAS GARANTÍAS DE NUESTRO ESTADO DE DERECHO, NO SE VEAN VULNERADAS POR GRUPOS DELICTIVOS QUE LE ESTÁN ROBANDO LA TRANQUILIDAD A LOS SALVADOREÑOS.

COINCIDIMOS EN EL ENFOQUE DE QUE LAS PANDILLAS ACTÚAN COMO VERDADERAS ESTRUCTURAS DEL CRIMEN ORGANIZADO Y QUE SUS ACCIONES, TIENEN UNA REALIZACIÓN COMPLEJA.

COINCIDIMOS EN ESTE ESFUERZO, MIEMBROS DE LA ASAMBLEA, MAGISTRADOS DE LA CORTE SUPREMA DE JUSTICIA, DEL MINISTERIO PÚBLICO, DE LA EMPRESA PRIVADA, CON EL GABINETE DE SEGURIDAD Y ACORDAMOS ARTICULAR UNA INICIATIVA LEGAL QUE LE PROVEA COMPETENCIAS PARA ADMINISTRAR JUSTICIA A LOS TRIBUNALES ESPECIALIZADOS Y SOBRE TODO PARA COMBATIR, A AQUELLOS GRUPOS QUE ACTÚAN COMO ESTRUCTURAS DEL CRIMEN.

DURANTE ESA REUNIÓN, TODOS LOS PRESENTES COINCIDIMOS EN QUE DEBEMOS SEGUIR TRABAJANDO EN UN SOLO FRENTE. POSTERIORMENTE HEMOS SOSTENIDO ESTE TIPO DE ACERCAMIENTOS, QUE NOS HAN DADO COMO RESULTADO **ESTA INICIATIVA LEGAL QUE HEMOS RECIBIDO DE PARTE DE LOS AUTORES Y QUE VAMOS A TRASLADAR ESTA MISMA SEMANA A LA ASAMBLEA LEGISLATIVA.**

ESA MISMA RESPUESTA HEMOS TENIDO DE LAS DISTINTAS FRACCIONES POLÍTICAS, QUIENES HAN ANTICIPADO SU DISPOSICIÓN DE APROBAR CON LA CELERIDAD DEL CASO ESTA NUEVA NORMATIVA LEGAL.

ESTE MARCO LEGAL ESTABLECE COMPETENCIAS ESPECIALES A LOS TRIBUNALES QUE SE CREARÁN EN SAN SALVADOR, SANTA ANA Y SAN MIGUEL Y SU COMPETENCIA SE



EXTENDERÁ A LOS DELITOS COMETIDOS EN LOS DEPARTAMENTOS DE SU CIRCUNSCRIPCIÓN TERRITORIAL.

PARA LOS JUZGADOS ESPECIALIZADOS DISPONDREMOS DE MEDIDAS DE SEGURIDAD ESPECIAL, DE TAL FORMA QUE LOS DELINCUENTES NO LES COARTEN SU LIBERTAD DE ACCIÓN Y PARA QUE NO EXISTA IMPEDIMENTO ALGUNO POR EL QUE NO SE DEBA ADMINISTRAR JUSTICIA EN EL PAÍS.

EN FORMA PARALELA, HEMOS VENIDO DESARROLLANDO ESFUERZOS PARA INCREMENTAR LA ACTIVIDAD POLICIAL Y MEJORAR LOS TIEMPOS DE RESPUESTA. A PARTIR DE ESTA SEMANA NUESTRA FUERZA POLICIAL SE VERÁ INCREMENTADA CON DOS MIL POLICÍAS QUE YA GOZARÁN DEL RÉGIMEN DE DISPONIBILIDAD.

ASIMISMO, LA REESTRUCTURACIÓN DEL SISTEMA DE EMERGENCIAS 911 VERÁ INCREMENTADOS SUS RECURSOS PARA EL ÁREA METROPOLITANA DE SAN SALVADOR, CON 40 NUEVAS PATRULLAS Y MÁS DE 230 ELEMENTOS QUE HAN SIDO FORMADOS PARA MEJORAR NUESTROS TIEMPOS DE RESPUESTA.

LA FUERZA ARMADA APOYARÁ ESTE ESFUERZO CON DOS MIL EFECTIVOS, QUE SE INTEGRARÁN A LOS GRUPOS DE TAREA CONJUNTA, PARA APOYAR EL PLAN DE SEGURIDAD EN EL ÁREA RURAL Y LA TEMPORADA DE RECOLECCIÓN DE COSECHAS QUE SE NOS AVECINA.

TENEMOS PLENAMENTE IDENTIFICADAS LAS AMENAZAS, EL HOMICIDIO SIMPLE O AGRAVADO, LAS EXTORSIONES Y ALGUNAS MANIFESTACIONES DE SECUESTROS, ESTAS DEBEN SER COMBATIDAS DE MANERA INMEDIATA, DE LA MISMA FORMA COMO AQUELLOS ELEMENTOS DE INFLUENCIA EXTERNA QUE SE HAN CONVERTIDO EN LOS PRINCIPALES VIVEROS DEL CRIMEN, SIENDO ESTOS LOS DEPORTADOS CON ANTECEDENTES CRIMINALES, QUE ESTÁN LLEGANDO DE LOS ESTADOS UNIDOS, Y QUE DESDE EL AÑO 2005 HASTA ESTA FECHA SUPERAN LOS 3,800.

HERMANOS SALVADOREÑOS, QUIERO RECORDARLES QUE EN ESTA CRUZADA CONTRA LA DELINCUENCIA REQUERIMOS DEL APOYO DE TODOS, PERO LO MÁS IMPORTANTE ES QUE NO PODEMOS VIVIR PRESOS DEL CRIMEN Y DE AHÍ QUE ES IMPORTANTE DENUNCIAR A LOS CRIMINALES PORQUE SIN DENUNCIA NO HAY DELITO.

NOS ENFRENTAMOS ANTE UNA VALIOSA OPORTUNIDAD PARA EL SALVADOR, ESTE ES EL COMIENZO DE NUESTRO ACUERDO DE PAZ SOCIAL Y DEBEMOS COMPRENDER QUE LA SEGURIDAD ES UN COMPROMISO DE TODOS.

QUIERO AGRADECER A TODOS LOS AUTORES DE ESTA INICIATIVA, AQUÍ ESTAMOS REUNIDOS LOS TRES ORGANOS DE ESTADO, SU PRESIDENTE, SUS MAGISTRADOS, SUS



DIPUTADOS. TAMBIEN QUIERO INFORMARLES, QUE EL PRÓXIMO MIÉRCOLES JURAMENTAREMOS A UNA COMISIÓN NACIONAL, QUE HARÁ RECOMENDACIONES EN EL TEMA DE SEGURIDAD, Y EN LA CUAL ESTARÁN INTEGRADOS TODOS LOS SECTORES DE LA SOCIEDAD, INCLUYENDO UNIVERSIDADES, INCLUYENDO IGLESIAS, PARTIDOS POLÍTICOS Y OTROS SECTORES QUE APORTARÁN DE MANERA IMPORTANTE AL COMBATE CONTRA LA DELINCUENCIA EN EL PAÍS. EL PRÓXIMO MIÉRCOLES LO HARESMOS, AQUÍ MISMO EN ESTE SALÓN DE HONOR.

EL PAÍS ESTÁ CAMINANDO POR LA VÍA DEL ENTENDIMIENTO, POR LA VÍA DEL DIÁLOGO Y LO DEMUESTRA ESTA INICIATIVA, EN DONDE TANTO EL GABINETE DE SEGURIDAD, LOS DIPUTADOS, LOS PARTIDOS POLÍTICOS, INCLUSO ALGUNOS PARTIDOS QUE NO PARTICIPARON, HAN RECIBIDO YA ESTE FIN DE SEMANA, ESTA PROPUESTA SE LAS HEMOS HECHO LLEGAR PARA QUE DISCUTAN Y PARTICIPEN; POR CIERTO, HEMOS INVITADO A TODOS LOS PARTIDOS POLÍTICOS A INTEGRAR LA COMISIÓN QUE VAMOS A JURAMENTAR EL PRÓXIMO DÍA MIÉRCOLES.

YO QUIERO AGRADECERLES A TODOS POR ESTE ESFUERZO, POR SUMARSE A ESTA CRUZADA NACIONAL, EN DONDE, DEFINITIVAMENTE, EL APOYO DE LA CIUDADANÍA Y DE LOS SECTORES ES CONTUNDENTE PARA LOGRAR EL ÉXITO EN ESTA LUCHA CONTRA LA DELINCUENCIA.

MUCHÍSIMAS GRACIAS, QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS USTEDES.

